

CASAMIENTO DE DON JUAN HERMOSILLA.

1625.

Nota Introdutoria.

En el **BOLETIN DEL ARCHIVO GENERAL DE LA NACION**, **XXVII**, 3, julio-agosto-septiembre de 1965, pp. 391-426, publicamos "Noticias de don Juan Cortés de Hermostilla, bisnieto de Hernán Cortés y de la Malinche". Decíamos entonces que éste nació en Vellimar, Burgos, España, hijo de Juan Bautista de Hermostilla y de Ana Cortés de Porres; que su madre nació en Madrid, hija de Martín Cortés (el hijo de Hernán Cortés con la Malinche) y de doña Bernardina de Porres (hija del Señor de Agoncillo).

También informábamos que fue Caballero de la Orden de Calatrava, cuyo hábito recibió en 1623; que casó en primeras nupcias con doña Ana Cerón, (1) hija de Francisco de Palao Sarmiento y de doña Inés Cerón; y que en 1634 era Alcalde Mayor de Cholula.

Ahora publicamos las actas de sus esponsales y matrimonio, segundas nupcias que contrajo en la ciudad de México, el año de 1625, con doña Josefa Tello de Guzmán, hija de don Juan Tello de Guzmán y de doña Francisca de Valdés, ambos naturales de la ciudad de México (2).

J. Ignacio Rubio Mañé.

(1) Unas veces aparece como Ana Cerón y otras como Ana Palao.

(2) Don Juan Tello de Guzmán, natural de la Ciudad de México, fue hijo del Oidor de la Real Audiencia de México don Francisco Tello de Guzmán, y de doña Josefa Maldonado.

I

ACTA DE LOS ESPONSALES DE DON JUAN CORTES DE
HERMOSILLA CON DOÑA JOSEFA TELLO DE GUZMAN.

1625.

"Don Juan Cortés de Hermosilla, Caballero de la Orden de Calatrava, viudo por fin y muerte de doña Ana Palao, con doña Josepha Tello de Guzmán, hija de don Juan Tello y de doña Francisca de Valdés".

En el margen: "En primero junio" (1625).

**Archivo Parroquial de la
Catedral, México, D. F.
Amonestaciones,
Libro 2,
F. 10v.**

Doña Francisca de Valdés, también natural de la Ciudad de México, fue hija del Familiar del Santo Oficio de la Inquisición don Alonso de Valdés, natural de Madrid, y de doña Luisa de Cervantes, natural de México, hija del Comendador don Leonel de Cervantes.

Don Francisco Tello de Guzmán era natural de Sevilla, hizo sus estudios en la Universidad de Salamanca, como Colégial en el Mayor de Cuenca, fue del Consejo de Felipe II y el 20 de mayo de 1580 fue nombrado Oidor de la Real Audiencia de Guadalajara, en Nueva Galicia. El 10. de junio de 1585 fue trasladado a la Ciudad de México para ocupar la plaza de Alcalde de la Real Sala del Crimen; y el 24 de marzo de 1595 fue promovido a Oidor de la Real Audiencia de México. Desempeñando el cargo de Oidor, murió en México el año de 1602.

Su esposa, doña Josefa Maldonado, era natural de Salamanca.

DR. ERNESTO SEHAFFER, *El Consejo Real y Supremo de las Indias, II* (Sevilla, 1947), pp. 453, 459 y 494.—GUILLERMO LOHMANN VILLENA, *Los Americanos en las Ordenes Nobiliarias (1528-1900), II* (Madrid, 1947), p. 226.

II

ACTA DEL MATRIMONIO DE DON JUAN CORTES DE
HERMOSILLA CON DOÑA JOSEFA TELLO DE GUZMAN,
1625.

"En la ciudad de México en ocho días del mes de junio de mil y seiscientos y veinte y cinco años desposé por palabras de presente a don Juan Cortés de Hermosilla, Caballero de la Orden de Calatrava, con doña Josepha Tello de Guzmán, en virtud de licencia del Licdo. Sebastián Gutiérrez, Cura de la Santa Iglesia Catedral de México, siendo testigos don Pedro Cortés, Marqués del Valle, don Alonso de Ulloa y don Agustín de Valdés, y otras personas'.

**Archivo Parroquial de la
Catedral, México, D. F.
Matrimonios.
Libro 4.
F. 52 y 53v.**